

# BAB I

## LATAR BELAKANG

### A. Latar Belakang

Perkembangan teknologi komputer telah memicu lembaga bisnis untuk menerapkan sistem informasi di segala bidang, termasuk bidang akuntansi. Menurut Komite istilah *American Institute of Certified Public Accounting* (AICPA) mendefenisikan akuntansi sebagai berikut:<sup>1</sup>

Akuntansi adalah seni pencatatan, penggolongan, dan pengikhtisaran dengan cara tertentu dan dalam ukuran moneter, transaksi, dan kejadian-kejadian yang umumnya bersifat keuangan dan termasuk menafsirkan hasil-hasilnya.

Menurut Soemarso menerangkan bahwa akuntansi (*accounting*) adalah suatu disiplin yang menyediakan informasi penting sehingga memungkinkan adanya pelaksanaan dan penilaian jalannya perusahaan secara efisien.<sup>2</sup> Sistem informasi akuntansi memang sudah lama digunakan dalam perusahaan, namun penggunaannya masih bersifat manual sedangkan saat ini sudah mulai berkembang pada sistem yang berbasis komputerisasi. Penerapan komputer di bidang akuntansi ini semakin luas berkembang dikarenakan banyaknya *software* aplikasi komputer akuntansi yang tersedia di masyarakat. Banyak aplikasi yang dapat membantu dalam mendapatkan laporan keuangan yang akurat. Program aplikasi komputer dalam bidang akuntansi yang populer di Indonesia saat ini adalah *Mind Your Own Business* (MYOB).

---

<sup>1</sup>Sofyan Safri Harahap, *Teori Akuntansi Edisi Revisi*, (Jakarta:PT. RajaGrafindo Persada, 2007), hal.5

<sup>2</sup>Soemarso, *Akuntansi Suatu Pengantar edisi 5*, (Jakarta: Salemba Empat,2009), hal. 14

Aplikasi MYOB merupakan program komputer akuntansi (*accounting software*). Aplikasi MYOB memiliki beberapa keunggulan serta kelebihan dibandingkan dengan program akuntansi lainnya. Keunggulan MYOB *Accounting* didalam mengolah data akuntansi adalah kecepatan data, ketelitian data, efisiensi waktu serta sistem keamanan yang lebih baik daripada program akuntansi lainnya.


Menurut Santoso, MYOB (*Mind Your Own Business*) *Accounting* adalah sebuah program aplikasi akuntansi yang digunakan untuk mengotomatisasikan pembukuan secara lengkap, cepat dan akurat dengan sejumlah fasilitas namun tetap memiliki karakteristik yang sama, yaitu memasukkan daftar akun, pengaturan (*setup*), mengelola bank, pelanggan, pemasok produk sampai pada laporan keuangan seperti neraca, laba rugi dan sebagainya.<sup>3</sup>

*Mind Your Own Business (MYOB)* merupakan program akuntansi berbasis komputer yang paling populer. Perintah dan fungsi yang disediakan oleh *software* ini sangat menunjang pembuatan laporan keuangan secara lengkap meliputi neraca saldo, perubahan modal, perubahan rugi-laba, maupun laporan pengelolaan persediaan barang.

Aplikasi MYOB merupakan pengganti dari pencatatan akuntansi secara manual. Jika dahulu, perusahaan mencatat secara manual atau menulis setiap transaksinya maka dengan MYOB *Accounting* ini membuat para penggunanya lebih mudah dengan kelebihan-kelebihan yang dimilikinya. Didalam al-Qur'an Allah SWT telah menjelaskan setiap transaksi yang harus dituliskan. Ini terdapat pada surat al-Baqarah ayat 282:

---

<sup>3</sup>Santoso dan Jarot Tri Bowo, *Akuntansi Perusahaan Jasa*, (Semarang: Kanthil, 2012), hal. 4

يَتَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِذَا تَدَايَنْتُمْ بِدَيْنٍ إِلَىٰ أَجَلٍ مُّسَمًّى فَاكْتُبُوهُ ۚ وَلْيَكْتُب بَيْنَكُمْ كَاتِبٌ  
بِالْعَدْلِ ۚ وَلَا يَأْب كَاتِبٌ أَنْ يَكْتُبَ كَمَا عَلَّمَهُ اللَّهُ ۚ فَلْيَكْتُبْ وَلْيَمْلِكِ الَّذِي عَلَيْهِ الْحَقُّ  
وَلْيَتَّقِ اللَّهَ رَبَّهُ ..... 

Artinya :*Hai orang-orang yang beriman, apabila kamu bermuamalah tidak secara tunai untuk waktu yang ditentukan, hendaklah kamu menuliskannya. Dan hendaklah seorang penulis diantara kamu menuliskannya dengan benar. Dan janganlah penulis enggan menuliskan sebagaimana Allah mengajarkannya, maka hendaklah dia menulis, dan hendaklah orang yang berhutang itu mengimlakkan (apa yang akan ditulis itu), dan hendaklah ia bertakwa kepada Allah Tuhannya.....(al-Baqarah:282)<sup>4</sup>*

Potongan ayat diatas menjelaskan tentang pencatatan yang harus dilakukan pada saat bertransaksi, misalnya utang piutang. Pada kata (*hendaklah kamu menuliskannya*), yakni menuliskan utang beserta waktunya, karena hal ini bisa lebih mencegah peselisihan dan percekocokan. Sedangkan pada kata (*dan hendaklah seorang penulis diantara kamu menuliskannya*), ini penjelasan tentang cara penulisan yang diperintahkan tersebut. Konteks perintah ini menunjukkan wajib. Demikian yang dikatakan oleh Atha', Asy-Sya'bi dan yang lainnya. Karena itu mereka mewajibkan juru tulis untuk menuliskannya bila ia

---

<sup>4</sup>Amir Hamzah dan Asep Saefullah.*Al-Qur'an Tafsir :Fathul Qadir*, (Jakarta:Pustaka Azzam, 2009), hal.200

diminta untuk itu dan tidak ada lagi yang dapat menuliskannya selain dia. Pendapat lain menyatakan, bahwa perintah ini bersifat anjuran (bukan wajib).<sup>5</sup>

Permasalahan pokok yang dihadapi oleh lembaga bisnis adalah kurang tersedianya tenaga kerja yang kompeten dalam pengoperasian komputerisasi akuntansi. Tidak jarang lembaga bisnis harus mengeluarkan biaya pelatihan yang cukup besar untuk menyiapkan tenaga operator komputer akuntansi. Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) sebagai salah satu lembaga penyedia calon tenaga kerja tingkat menengah tanggap terhadap tuntutan industri.

Di era globalisasi ini, lulusan SMK jurusan Akuntansi ini diharapkan dapat menguasai berbagai program komputer khususnya komputer akuntansi dan akan memiliki nilai tambah tersendiri dalam menghadapi dunia kerja yang menuntut seseorang tidak gagap dalam teknologi sehingga mampu untuk bersaing dalam mengisi lowongan pekerjaan yang ada. Dalam kurikulum 2013 khususnya untuk paket keahlian akuntansi peserta didik dituntut memiliki kemampuan menerapkan pengetahuan, keterampilan dan sikap yang konsisten dari waktu ke waktu dalam pengoperasian aplikasi komputer akuntansi. Keahlian akuntansi diharapkan mampu mencetak lulusan yang mampu bekerja sesuai dengan kompetensinya baik akuntansi secara manual maupun secara program.

Sebelum menerapkan aplikasi MYOB, siswa diharapkan terlebih dahulu memahami pencatatan laporan keuangan secara manual. Ini dikarenakan agar mempermudah siswa dalam mengoperasikan aplikasi MYOB. Jika tidak maka siswa akan kesulitan dalam mengaplikasikan MYOB tersebut.

---

<sup>5</sup>*Ibid*, Hal. 203

Pemahaman yaitu proses, cara, perbuatan memahami atau memahamkan. Sedangkan memahami yaitu mengerti benar (akan); mengetahui benar atau memaklumi; mengetahui.<sup>6</sup> Pemahaman merupakan tingkat berikutnya dari tujuan ranah kognitif setelah pengetahuan, berupa kemampuan memahami atau mengerti tentang isi pelajaran yang dipelajari tanpa perlu mempertimbangkan atau menghubungkannya dengan isi pelajaran lainnya.

Berdasarkan pengalaman penulis ketika PPL di SMK Perbankan Riau, penerapan aplikasi MYOB pada sekolah tersebut masih terdapat beberapa masalah yang di alami siswa. Sebagian siswa masih sulit dalam mengikuti langkah-langkah dalam menerapkan aplikasi MYOB. Ini dikarenakan masih ada sebagian siswa yang masih kurang dalam pencatatan akuntansi secara manual. Dimana pemahaman akuntansi secara manual akan punya pengaruh terhadap penerapan aplikasi MYOB. Bahasa asing yang juga dipakai dalam aplikasi MYOB, membuat sebagian siswa merasa bingung dalam memasukkan akun-akun yang harus sesuai. Berdasarkan permasalahan tersebut, penulis melihat fenomena-fenomena seperti dibawah ini:

1. Masih ada sebagian siswa yang sulit dalam mengikuti langkah-langkah dalam pengaplikasian MYOB.
2. Penggunaan kosa kata bahasa inggris membuat siswa kurang memahami dalam menerapkan aplikasi MYOB.

Itulah beberapa fenomena yang sering terjadi pada saat proses penerapan aplikasi MYOB. Dari fenomena diatas, maka penulis ingin melakukan penelitian

---

<sup>6</sup>Departemen Pendidikan Nasional, *Kamus Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Balai Pustaka, 2005), hal. 452

dengan judul “Analisis Penerapan Aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) untuk Meningkatkan Pemahaman Siswa pada Mata Pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau”.

## **B. Penegasan Istilah**

Menghindari kesalahan pengertian tentang judul ini, maka perlu adanya penegasan maksud dari beberapa istilah yang berkaitan dengan judul tersebut sebagai berikut:

### **1. Pemahaman Siswa**

Menurut Kamus Lengkap Bahasa Indonesia, pemahaman adalah proses, perbuatan, cara memahami atau menanamkan.<sup>7</sup>

### **2. Aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB)**

*Mind Your Own Business* Accounting merupakan *integrated software* artinya software ini berguna untuk merekam seluruh transaksi bisnis, dan menghasilkan laporan keuangan secara otomatis.<sup>8</sup>

## **C. Permasalahan**

### **1. Identifikasi Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan yang menjadi permasalahan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut ini:

- a. Analisis penerapan aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) untuk meningkatkan pemahaman siswa pada mata pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau.

---

<sup>7</sup>Drs. Suharso & Dra. Ana Retnoningsih, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, (Semarang: Widya Karya, 2012), hal.350

<sup>8</sup>Nofrizal, *Menyelesaikan Siklus Akuntansi Perusahaan Dagang dengan MYOB Account Right Premier V19*, (Yogyakarta: Andi Yogyakarta, 2013), hal: 2

- b. Analisis penerapan aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) pada mata pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau.
- c. Analisis pemahaman siswa pada mata pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau.
- d. Faktor-faktor yang mempengaruhi penerapan aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) untuk meningkatkan pemahaman siswa pada mata pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau.

## **2. Batasan Masalah**

Berdasarkan identifikasi masalah yang telah diuraikan karena keterbatasan waktu dan tenaga maka penulis membatasi penelitian ini pada masalah Analisis penerapan aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) pada mata pelajaran AKuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau. Pada mata pelajaran Akuntansi, penulis hanya membahas pada materi kas kecil metode dana tetap.

## **3. Rumusan Masalah**

Berdasarkan batasan masalah dalam penelitian ini maka penulis rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu bagaimana menganalisis penerapan aplikasi *Mind Your Own Business* (MYOB) pada mata pelajaran Akuntansi di Sekolah Menengah Kejuruan Perbankan Riau.

## **D. Tujuan dan Manfaat Penelitian**

### **1. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang ada, maka tujuan yang dicapai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui Analisis Penerapan Aplikasi

*Mind Your Own Business* (MYOB) untuk Meningkatkan Pemahaman Siswa Pada Mata Pelajaran Akuntansi di SMK Perbankan Riau.

## **2. Manfaat Penelitian**

### **a. Bagi siswa**

Manfaat penelitian ini bagi siswa yaitu dapat membantu agar bisa memiliki pemahaman yang lebih meningkat dari sebelumnya.

### **b. Bagi Guru**

Manfaat penelitian ini bagi guru yaitu untuk menambah wawasan guru khususnya dalam meningkatkan pemahaman siswa.

### **c. Bagi Sekolah**

Manfaat penelitian ini bagi sekolah yaitu dapat menjadi informasi yang berharga dalam membentuk tingkah laku siswa yang pada akhirnya akan memberikan imbas kepada peningkatan mutu lembaga pendidikan (sekolah).

### **d. Bagi Penulis**

Bagi penulis, manfaat penulisan ini bisa menambah wawasan dan sebagai upaya dalam melengkapi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan perkuliahan pada Jurusan Pendidikan Ekonomi Konsentrasi Akuntansi.